

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPUBLICA**

**“MIPYMES EN COMPRAS DEL ESTADO”**

**21 DE NOVIEMBRE DE 2007**

COMPRASAL ES IGUAL A TODOS INCLUIDOS EN EL DESARROLLO DEL PAÍS, DESDE HACE VARIOS AÑOS, VENIMOS CONVERSANDO CON LA MINISTRA DE ECONOMÍA Y SE DISPUSO RESOLVER UNO DE LOS PROBLEMAS MÁS GRANDES QUE TIENE LA ECONOMÍA DEL PAÍS, QUE GRAN PARTE DE LA RIQUEZA DEL PAÍS QUE SON LAS COMPRAS DEL GOBIERNO Y DE TODO EL ESTADO EN GENERAL TODAS LAS INSTITUCIONES, GENERALMENTE TIENEN PROBLEMA, POR VARIAS Y VARIADAS RAZONES, QUE LA LEY DE LA LACAP, ES COMPLICADA, QUE SE LES PONE MILES DE CONDICIONES A LAS PEQUEÑAS EMPRESAS PARA PODER VENDER, QUE LOS BENEFICIOS DEL PROGRESO NACIONAL LLEGUEN A TODOS, ES UNA RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO, ESPECIALMENTE EN EL CASO DE LAS COMPRAS NACIONALES.

HEMOS DADO INSTRUCCIONES DESDE EL PASADO CONSEJO DE MINISTROS, A TODOS LOS FUNCIONARIOS DEL EJECUTIVO QUE VAYAMOS ORIENTANDO, POR SUPUESTO SI LAS EMPRESAS CUMPLEN LOS REQUISITOS, VAYAMOS ORIENTANDO GRAN PARTE DE LAS COMPRAS DEL ESTADO EN LAS PEQUEÑAS, EN LAS MEDIANAS EMPRESAS QUE NECESITAN ESTE RESPALDO.

YO QUIERO DECIRLES A USTEDES QUE NO SOLO ESTAMOS CONVENCIDOS DE QUE CASI EL 70 POR CIENTO DEL EMPLEO NACIONAL, QUE LA MAYORÍA DE ESTAS EMPRESAS GENERAN NO SÓLO EL EMPLEO, SINO GRAN PARTE DE LA RIQUEZA, PERO QUE NO ESTÁN RECIBIENDO MUCHAS DE ELLAS POR DESCONOCIMIENTO O POR LA FALTA DE CONEXIÓN CON EL GOBIERNO CENTRAL Y ES LO QUE HOY ESTAMOS BUSCANDO; LA ORDEN ES CLARA, SUBAMOS LA CANTIDAD DE PLATA QUE LE COMPRAMOS A LAS PEQUEÑAS Y A LAS MEDIANAS EMPRESAS Y A LAS MICRO.

HAY COSAS BIEN SENCILLAS, AYER ESTUVE EN EXPOENLACE CON LA MINISTRA MAYORA DE GAVIDIA Y CONVERSÁBAMOS DE LA CALIDAD DE



EMPRESAS PEQUEÑAS Y ESTA EXPOENLACE TIENE OTROS OBJETIVOS, CONECTAR A LAS EMPRESAS GRANDES CON LAS EMPRESAS PEQUEÑAS, QUE SE PUEDAN COMPRAR, QUE SE PUEDAN RELACIONAR, ALGUNAS TIENEN MÁS FACILIDAD DE PODER VENDERLE AL GOBIERNO, Y EN EL CASO DE ESTE ACTO QUE ESTAMOS CELEBRANDO EL DÍA DE HOY, ES IMPORTANTE AGRADECERLE A LA CÁMARA DE COMERCIO, A SU PRESIDENTE JORGE DABOU, A LA REPRESENTANTE DEL BID, PORQUE ESTA CAPACITACIÓN, Y ESTE OBJETIVO QUE HOY SE HAN ESCRITO EN ESTA REUNIÓN, ES PRECISAMENTE CONVERTIR ESTO EN UNA POLÍTICA DE ESTADO SÓLIDA, QUE TODO MUNDO TENGA ACCESO A VENDERLE AL GOBIERNO.

YO SE QUE TODAVÍA TENEMOS QUE RESOLVER LO DE LA LACAP, LA LACAP ES UN PROBLEMA, IMPIDE MUCHAS VECES, NO SÓLO QUE LAS PEQUEÑAS Y LAS MEDIANAS EMPRESAS VENDAN AL ESTADO, COMPLICA LAS GRANDES OBRAS QUE TENEMOS QUE REALIZAR EN EL PAÍS, DE REPENTE APARECEN GRANDES DESPLEGADOS “PARADA TAL OBRA EN EL PAÍS” Y ESTA PARADA PORQUE LA LEY INDICA QUE SI NO SE CUMPLE A O B Y NO NOS DA OTRO CAMINO Y COMO LOS FUNCIONARIOS JURAMENTAMOS, NOSOTROS NO PODEMOS HACER SOLAMENTE LO QUE LA LEY NOS INDICA.

LOS QUE NO SON FUNCIONARIOS PÚBLICOS, PUEDEN HACER LO QUE LA LEY NO LES PROHÍBA, PERO NOSOTROS TENEMOS QUE HACER EXACTAMENTE LO QUE LA LEY NOS INDICA, ESO ES LO QUE ESTA PASANDO, LA LACAP ES DE URGENTE REFORMA, YA HAY UN COMISIÓN TRABAJANDO EN ESTE TEMA, PORQUE DE LO CONTRARIO NO VAMOS A VIABILIZAR POR UN LADO LAS GRANDES OBRAS PÚBLICAS, USTEDES HAN VISTO LOS PROBLEMAS QUE HEMOS TENIDO Y QUE TIENE QUE VER PRECISAMENTE CON ESTO, PORQUE NO HAY SALIDA, GENERALMENTE ESTOS CONTRATOS DE GRANDES OBRAS, NO TIENEN SALIDA.

Y EN EL CASO DE LAS PEQUEÑAS Y LAS MEDIANAS, LAS MICROS, LAS PEQUEÑAS Y LAS MEDIANAS EMPRESAS, ADEMÁS DE SER EL MOTOR PRINCIPAL DE LA ECONOMÍA DE ESTE PAÍS, TIENEN QUE ACCEDER A LAS COMPRAS DEL GOBIERNO.

YO LE PEDIRÍA A LA MINISTRA DE ECONOMÍA Y A TODOS LOS PARTICIPANTES, EN ESTA IDEA MARAVILLOSA, UN MONITOREO, PARA QUE VAYAMOS DANDO CADA CIERTO TIEMPO AVANCES DE CÓMO VAN ACCESANDO LAS EMPRESAS, INCLUSO REVELEMOS LOS NOMBRES, Y QUE VAYAMOS TENIENDO UN MONITOREO, UN OBSERVATORIO, TALES EMPRESAS HAN LLEGADO, ANTES NO LE VENDÍAN AL GOBIERNO.

YO LE PONÍA UN EJEMPLO AL MINISTRO, BUENO SI ALGUIEN VENDE CAFÉ POR EJEMPLO, UNA PEQUEÑA EMPRESA DE CAFÉ, LE QUIERE VENDER CAFÉ, PORQUE AQUÍ DAMOS CAFÉ EN HACIENDA VERDAD. NO ES PARA TANTO LA AUSTERIDAD. SI ALGUIEN QUIERE VENDERLE CAFÉ A HACIENDA, DEBERÍA DE PODER, UN PEQUEÑO PRODUCTOR LLEGAR Y PODER PARTICIPAR DESPUÉS DE DEMOSTRAR SUS CREDENCIALES, DE PODERLE VENDERLE CAFÉ O DE PODER VENDERLE ASPECTOS DE PAPELERÍA, EN FIN, LO QUE REPRESENTA LAS PEQUEÑAS Y LAS MICROEMPRESAS QUE NO HAN ESTADO INCLUIDAS, Y ESA ES UNA DEUDA DEL GOBIERNO Y QUE LA DEBEMOS RESOLVER, PORQUE DEFINITIVAMENTE AHÍ ESTA GRAN PARTE DEL EMPLEO Y ESTAS EMPRESAS NECESITAN RESPALDO.

YO QUERÍA HACER NADA MÁS ESTAS REFLEXIONES, ESTO ES UN PROCESO, PERO POR ESO QUIERO QUE HAGAMOS UN MONITOREO, ASÍ COMO LAS EMPRESAS GRANDES, PUEDEN VENDER, LAS EMPRESAS PEQUEÑAS TAMBIÉN PUEDEN VENDER, PERO TAMBIÉN DEBEN MEJORAR, DEBEN ALCANZAR LOS MÍNIMOS ESTÁNDARES DE CALIDAD, PARA VENDERLE AL ESTADO, Y ADEMÁS EN ESOS CARTELES DE LAS LICITACIONES, TENEMOS QUE SER FLEXIBLES DE ALGUNA MANERA, PORQUE MUCHAS VECES ESOS CARTELES IMPIDEN, ME REFIERO A LOS CARTELES DE LICITACIÓN, QUE IMPIDEN ABSOLUTAMENTE QUE TENGAN ACCESO LAS PEQUEÑAS EMPRESAS, YA DE REPENTE LE PONEN DE REQUISITO "NO", SI NO TIENE UN CAPITAL SOCIAL DE TANTO LA EMPRESA, NO PARTICIPAN, DESDE AHÍ COMENCEMOS, EL ASUNTO ES COMPLETO, HAY QUE DARLE VUELTA A TODO ESTO, ESTA ES UNA CULTURA, UNA CULTURA DEBE SER QUE EN ALGUNOS CASOS HAYA SIDO DIRIGIDA, AMAÑADA PARA TERMINARLE COMPRANDO ALGUIEN.

ME DA AQUÍ EL EJEMPLO LA MINISTRA DE ECONOMÍA, EL EJEMPLO DE LOS PUPITRES, NOSOTROS COMPRAMOS PUPITRES Y SE MOLESTO POR AHÍ ALGUIEN QUE LOS TRAÍAMOS DE UN PAÍS MUY QUERIDO, MUY AMIGO, PERO AQUÍ HABÍAN ARTESANOS QUE LOS PRODUJERON A MENOR PRECIO Y CON LA MISMA CALIDAD Y ESO ES LO QUE ESTAMOS BUSCANDO, QUE ESA GENTE TENGA TODO, PORQUE DE LO CONTRARIO NO VA A TENER NINGUNA LÓGICA QUE INVITEMOS A LA GENTE A GENERAR EMPLEO Y A TRAER EMPRESAS.

ESE ES EL OBJETIVO DE ESTO, YO QUERÍA VENIR A DECIRLES CLARAMENTE QUE LA POLÍTICA DEL EJECUTIVO ES ORIENTAR GRAN PARTE DE LAS COMPRAS QUE SON BASTANTES SEÑORES, PRECISAMENTE A LAS MICRO, A LAS MEDIANAS Y A LAS PEQUEÑAS EMPRESAS.

MUCHAS GRACIAS Y OJALA QUE VAYAMOS ENCONTRANDO EN EL MONITOREO UNA OPORTUNIDAD DE VER COMO CADA UNO DE USTEDES, Y DE OTRAS EMPRESAS PUEDEN SUMARSE A ESTO QUE YO CREO QUE NOS VA AYUDAR MUCHO EN LA ECONOMÍA NACIONAL Y SIN DUDA LES VA AYUDAR A USTEDES A SOSTENER LOS EMPLEOS QUE ES LA PRIMERA PREOCUPACIÓN QUE DEBE TENER EL GOBIERNO ES QUE USTEDES PUEDAN SOSTENER A LOS EMPLEADOS QUE ACTUALMENTE TIENEN.

MUCHAS GRACIAS.